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O governo do Estado, por 
meio da Procuradoria-Geral 
do Estado (PGE-RS) reverteu, 
nesta segunda-feira (13/1), 
junto ao Tribunal de Justiça 
do RS, a liminar que havia 
suspendido o contrato com a 
consultoria formada pelo con-
sórcio WayCarbon e o Centro 
Brasil no Clima para a elabo-
ração do Plano de Transição 
Energética Justa.

O Plano busca garantir 
que a mudança para energias 
renováveis e a descarboniza-
ção da matriz elétrica ocorram 
de maneira equilibrada, pro-
movendo a inclusão social e o 
desenvolvimento econômico. 
O contrato inclui a entrega de 
14 produtos.

O Departamento de Estra-
das de Rodagem do Paraná, 
autarquia da Secretaria de In-
fraestrutura e Logística (SEIL), 
iniciou 2025 com execução do 
pavimento rígido de concreto 
da restauração da PRC-280 en-
tre Clevelândia e Pato Branco, 
na região Sudoeste.

Está sendo utilizada a téc-
nica whitetopping, em que o 
pavimento asfáltico existente 
nas faixas e acostamentos rece-
be melhorias e é utilizado como 
base para a execução das novas 
placas de pavimento de con-
creto. Os serviços começaram 
um pouco antes do perímetro 
urbano de Mariópolis e seguem 
rumo a Clevelândia, ocupando 
um dos sentidos de tráfego. 

O complexo portuário do 
Rio Grande do Sul encerrou 
2024 com um crescimento 
de 0,52% nas movimentações 
em relação ao mesmo perío-
do de 2023. 

Já em Rio Grande, os 12 
meses do último ano fecha-
ram com variação positiva 
de 1,03% e destaque para os 
aumentos das cargas de ce-
lulose (15,67%), polietileno 
(8,15%) e cloreto de potás-
sio (6,09%).

Ao longo dos 366 dias de 
2024, os portos gaúchos re-
ceberam 3.620 embarcações, 
sendo 2.954 delas no porto do 
Rio Grande, 503 no porto de 
Pelotas e outros 163 navios no 
porto de Porto Alegre.
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Uma nova realidade está se 
desenvolvendo às margens do 
Rio Paraná, no Noroeste do Es-
tado, com a consolidação da re-
gião como um importante polo 
turístico. Com o redesenho do 
perfil econômico, os municí-
pios da costa do rio vivem um 
grande crescimento na deman-
da por serviços e aumento na 
geração de empregos.

Esta mudança é impulsiona-
da por uma série de investimen-
tos que vem sendo realizados 
nos municípios de Porto Rico, 
São Pedro do Paraná, Marilena, 
Icaraíma e Querência do Norte. 
São dezenas de resorts, pousa-
das, hotéis e restaurantes na re-
gião do rio que, junto de ações 
do Governo do Estado.
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Políticas públicas para jovens

Convênios com municípios

Sonho realizado em Blumenau

Tratamento oncológico

Ações de sustentabilidade

Santa Catarina adotará 

o método IntraAct a par-

tir do início das aulas em 

2025. Neste ano, a inicia-

tiva funcionará como um 

projeto piloto que será 

aplicado em duas escolas 

de cada uma das 36 Coor-

denadorias Regionais de 

Educação mais o Institu-

to Estadual. Desenvolvida 

na Alemanha, a novidade 

servirá como um subsí-

dio para o trabalho dos 

professores ao longo do 

processo de alfabetização 

dos estudantes.

O método teve suces-

so para alfabetizar crian-

ças em um prazo de, em 

média, quatro meses. 

Além disso, o modelo 

também mostrou-se efi-

caz para aprendizagem 

de crianças com dislexia, 

autismo e TDAH.

Baseado na Neuroci-

ência Cognitiva, o método 

IntraAct funciona como 

um material interativo e 

acessível para múltiplas 

necessidades. Ele estabe-

lece uma relação interati-

va, conduzindo o proces-

so de aprendizagem de 

forma simples, correta e 

clara, cujos resultados são 

comprovados na prática.

O Conselho Estadual da 

Juventude (Conjuve/SC) 

encerrou o ano de 2024 

com a implantação do 

Fórum Permanente das 

Juventudes, que percor-

reu diversos municípios 

do estado para apresen-

tar o conselho e fortale-

cer as políticas públicas 

para a juventude em 

Santa Catarina. 

O ano também foi 

marcado pela renova-

ção na composição dos 

representantes do con-

selho com a eleição da 

nova mesa diretora e a 

abertura do edital para 

inscrição de represen-

tantes da sociedade civil 

para o biênio 2025-2027.

Foram retomadas, as 

obras de pavimentação 

na rodovia Aggeu Medei-

ros, em Tubarão, que liga 

o munícipio a Laguna. 

Já na semana passada, 

foi dada continuidade ao 

asfaltamento da via, que 

teve os trabalhos iniciados 

no ano passado. 

De acordo com o secre-

tário de Estado da Infraes-

trutura e Mobilidade (SIE), 

Jerry Comper, a expectati-

va é que a pavimentação 

alcance o trecho de La-

guna o mais rapidamente 

possível, ainda neste ano.

“Esta é uma obra muito 

importante e faz parte de 

um trabalho conjunto en-

tre o Governo do Estado e 

as prefeituras”, destacou o 

secretário.

Morador de Blumenau, 

seu Ademir levou 69 anos 

para realizar um sonho. 

Neste início de 2025, ele 

finalmente pode tomar 
o seu primeiro banho de 

mar nas ondas da praia 

da Conceição, em Bombi-

nhas. O momento foi pos-

sível a partir do projeto 

“Praia Acessível” do Corpo 

de Bombeiros Militar de 

Santa Catarina, que dispo-

nibiliza cadeiras anfíbias 

para pessoas com mobi-

lidade reduzida. Acom-

panhado por sua irmã 

Adenita e sua sobrinha 

Larissa, seu Ademir viveu 

um dia inesquecível. “Foi 

muito especial”, contou 

Adenita, emocionada. Seu 

Ademir teve poliomielite 

aos 3 meses de idade.

Em meio a uma batalha 

pessoal contra o câncer, 

Samantha Leal, 46 anos, 

paciente do Centro de 

Pesquisas Oncológicas, 

unidade da Secretaria de 

Estado da Saúde, encon-

trou no empreendedo-

rismo uma maneira de 

ressignificar a vida e for-
talecer a saúde mental. 

Diagnosticada pela pri-

meira vez em 2015 e nova-

mente em 2022, Saman-

tha enfrentou os desafios 
da doença com resiliência 

e transformou sua jornada 

em inspiração para outros 

pacientes oncológicos. A 

jornalista e mãe de dois 

filhos utilizou ferramen-

tas de autoconhecimento 

para lidar com as incerte-

zas do tratamento.

O ano de 2024 encerrou 

com balanço positivo na 

comercialização de ali-

mentos e capacitação de 

profissionais no Ceasa/
SC. Ao todo, foram movi-

mentadas mais de 319,2 

mil toneladas de frutas e 

hortaliças. 

Esse volume resultou 

na quantia de R$1,6 bi-

lhão de valor estimado, 

aquecendo a economia 

de Santa Catarina. Um au-

mento de quase 20% em 

relação a 2023. 

Nas três unidades re-

gionais (São José, Blume-

nau e Tubarão), são 181 

empresas instaladas nos 

boxes e mais de mil produ-

tores rurais cadastrados.

Divulgação/SED

Iniciativa funcionará como um projeto piloto

Método interativo e 
acessível de alfabetização

Moradias temporárias serão 
entregues até março

O governador do Estado 
em exercício, Gabriel Souza, fez 
uma visita técnica, nesta segun-
da-feira (13/1), na área onde 
são instaladas as 80 moradias 
temporárias que serão destina-
das aos abrigados do Centro 
Humanitário de Acolhimento 
Vida (CHA), em Porto Ale-
gre. A vistoria foi acompanha-
da pelos secretários estaduais 
de Habitação e Regularização 
Fundiária, Carlos Gomes, e 
Desenvolvimento Social, Beto 
Fantinel, e pelo prefeito de Por-
to Alegre, Sebastião Melo. As 
residências estão num terreno 
na rua Francisco Silveira Bitten-
court, 1.818, no bairro Sarandi, 
zona norte de Porto Alegre, e 
serão entregues até março.

Gabriel lembrou que o aco-
lhimento no CHA Vida, finan-
ciado pelo Sistema Fecomér-
cio/Sesc/Senac e gerenciado 
pela Agência da ONU para as 
Migrações (OIM), é uma solu-
ção temporária e funcionará até 
junho deste ano.

“A ideia é dar o passo à 
frente. Nós estamos saindo do 
episódio das enchentes e fazen-
do com que as pessoas possam 
ter autonomia para seguir suas 
próprias vidas e cuidar das suas 
famílias. O Estado e o municí-
pio estão apresentando uma so-

lução, tanto do ponto de vista 
temporário, quanto definitivo 
para que as pessoas possam ter 
dignidade na sua moradia e, 
com isso, condições de seguir 
adiante com qualidade de vida 
e segurança”, ressaltou.

O governador em exercício 
destacou que, além de fornecer 
as casas, o governo do Estado já 
tem uma série de medidas para 
assistência social dos acolhidos, 
realizadas por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Social (Se-

des), como a entrega de kits de 
alimentos por um ano, cursos de 
capacitação profissional e auxílio 
para compra itens para a casa.

As casas, de 27 metros qua-
drados cada, são entregues com 
mobiliário sob medida, cama, 
beliche, sofá, guarda-roupas, 
armário de cozinha, fogão e ge-
ladeira. Cada unidade tem ba-
nheiro completo e tanque para 
lavar roupas na área externa. Ao 
todo, foram investidos R$ 11 
milhões nas casas provisórias da 

Capital. O local também é mo-
nitorado pela Brigada Militar.

O secretário de Habitação 
destacou que já se inicia tam-
bém o primeiro passo para a 
construção das moradias defi-
nitivas em Porto Alegre.

“Essas moradias temporá-
rias fazem o caminho inverso 
dos abrigos coletivos, aqui as fa-
mílias começam a retornar para 
sua vida individualizada, a sua 
dignidade de moradia”, afirmou 
Carlos Gomes.

Estão instaladas as 80 unidades na zona norte da Capital
Joel Vargas/GVG

Gabriel Souza destacou que famílias receberão kits de alimentos e cursos de capacitação

Os shows do Verão Maior 
Paraná, que fecharam o primei-
ro final de semana de atrações 
com um público de mais de 300 
mil pessoas, contam com uma 
área exclusiva destinada para 
pessoas com deficiência (PcDs), 
com boa visibilidade e fácil aces-
so. Os espaços de Matinhos e 
Pontal do Paraná ficaram cheios 
durante os dias de shows, garan-
tindo uma experiência única e 
marcante para o público, que 
aprovou a iniciativa.

A área reservada às pessoas 
com deficiência física, visual 
ou intelectual está em um local 
privilegiado, a poucos metros 
do palco. Além de estarem mais 
próximos dos artistas, o público 
também consegue acompanhar 
o show por um telão gigante, na 
lateral, garantindo uma expe-
riência completa e respeitando 
a condição de cada indivíduo.

O espaço, que conta com 
banners indicativos para guiar 
a pessoa até o local, é elevado, 
o que proporciona uma boa 
visibilidade do palco. Com os 

shows de Matinhos realizados 
na orla da praia, em um terre-
no irregular como é a areia, o 
Governo do Estado também 
garantiu a acessibilidade com 
tablados que vão da calçada até 
o espaço PcD. Em Pontal do 
Paraná, os shows são realizados 
em uma área plana, com calça-
das acessíveis.

Na estrutura em Caiobá, 
a Área PcD comporta até 315 
pessoas, enquanto que em Pon-
tal do Paraná a capacidade é 

para 150 pessoas. Cada pessoa 
com deficiência pode levar até 
um acompanhante, que assiste 
ao show dali, junto com seu fa-
miliar ou amigo. Para isso, são 
disponibilizadas cadeiras, ofe-
recendo mais conforto durante 
os shows, que costumam durar 
de 1h30 a duas horas. O local 
pode ser usado por pessoas com 
Transtorno do Espectro Autis-
ta (TEA).

A servidora pública munici-
pal Cintia Linz do Nascimento, 

que é cadeirante, acompanhou 
o show do cantor Péricles, em 
Matinhos, e aprovou o espaço. 
“Top demais. Gostei muito do 
espaço, do tablado que tem na 
areia. Hoje eu pude provar esse 
tablado e é muito bom. Todas 
as praias deveriam ter essa cons-
ciência para o PcD”, destaca 
Cintia. “O Governo do Paraná 
está de parabéns com os shows 
nas praias, a estrutura, a acessi-
bilidade, tudo nota 10.”

Camila Grummt, de Curi-
tiba, que tem mobilidade redu-
zida, conta que ela e a família 
sempre se programam para 
curtir a temporada no Litoral 
do Estado. “Nós sabemos que 
todo ano tem show, então a 
gente já veio nessa época para 
curtir um pouquinho”, expli-
cou. Foi a primeira vez que ela 
utilizou o espaço exclusivo para 
PcD. “Eu adorei essa área. É o 
primeiro ano que eu preciso de 
uma área assim e achei muito 
válida, porque podemos curtir 
melhor o show e não ficar no 
tumulto”, ressaltou.

Área destinada à PcDs em shows
 Leonardo Sguarezi/SEPL

Área destinada à PcDs garante diversão e acessibilidade


